

Fecha: 28-06-2025 Pág.: 7 126.654 Tiraje: Cm2: 683,6 VPE: \$8.979.531 Medio: El Mercurio Lectoría: 320.543 El Mercurio - Cuerpo B Favorabilidad: Supl.: No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Fallece Roberto Fantuzzi, reconocida figura del emprendimiento

CÉSAR SOTTOVIA JARA

isruptivo, ingenioso, creati-vo, acelerado, sin pelos en la lengua con las autoridades, aunque siempre de tra-to amable y con la broma en la punta de la lengua. Así era Roberto Fantuzzi, empresario a quien siempre se le asoció con las famosas ollas que llevaban su apellido, negocio que zozobró con las importaciones asiáticas y de otros orígenes, la crisis de los 90 y los crédiongenes, la crisis de 108 90 y 108 credi-tos bancarios que obligaron a la fami-lia a vender. Él había participado des-de joven en la empresa familiar Alu-minios y Enlozados Fantuzzi S.A., co-nocida popularmente por sus ollas y utensilios de cocina.

utensilios de cocina.

Pero esa personalidad acogedora y de buen anfitrión se apagó ayer a los 82 años, debido a un avanzado cáncer de próstata. Estaba con tratamientos paliativos. Cosas del destino, falleció justo en el Día Nacional de las Pymes. Egresado de Ingeniería Comercial de la Universidad de Chile, tuvo 4 hijos. Lo suyo era estar a la cabeza del gremio de emprendedores. defendiendo a los me-

suyo era estar a la cabeza del gremio de emprendedores, defendiendo a los medianos, a través de la Asociación de Exportadores de Manufactura (Asexma). Recordadas eran las cenas que organizaba con la asociación que lideraba en donde siempre tenía un regalo ingenioso par ael ministro de Economía u otro invitado. El más recordado es la muñeca inflable que le entregó a Luis Felipe Céspedes, que si bien fue objeto de críficas, estuvo por semanas como tema de discusión pública. En esa oportunidad manifestó: "La economía es igual que las mujeres, hay es igual que las mujeres, hay que estimularlas". De todos modos, tras el escándalo que generó el obsequio, lamentó lo sucedido días después. "Fue un hecho lamentable. Fue una gran lección porque aprendí que lo que uno ha hecho anteriormen-te no vale nada". Incluso, renunció a

Asexma tras ese episodio, pero sus miembros rechazaron su dimisión. Un conocido, que trabajó con él, expresó que como buen señor de otra época, "era bien bueno para la talla de doble sentido, tenía un gran inge-

de doble sentido, tenía un gran ingenio para eso".

También era un buen coleccionista, y hasta "cachurero", de esos que van los fines de semana al persa Biobío por objetos raros o antigüedades. En el edificio que en el pasado tuvo como sede de la entidad gremial en Eliodoro Yáñez, tenía una serie de máquinas viejas, lavatorios antiguos votros que la verdad por alegua y otros, que la verdad, por alguna coincidencia o habilidad del dueño, decoraban bastante bien su oficina. Su casa en Vitacura también.



Durante el gobierno de Ricardo Lagos llegó a La Moneda en un carro del coliseo romano a dejarle una invitación a la cena de Asexma al Presidente



En 2003 hizo entrega de un reconocimiento al entonces director de "El Mercurio", Agustín Edwards, por su aporte a la historia nacional y como formador de opinión



Fantuzzi regaló, en 2002, un frasco gigante de Palto miel al expresidente del Banco Central Carlos Massad, "para librar a la economía de su mal estado de salud"

DESTACÓ POR SU ESTILO DISRUPTIVO EN EL MUNDO GREMIAL:

Fallece **Roberto Fantuzzi**, reconocida figura del emprendimiento

Fundador de Asexma, gremio de las pymes exportadoras, estuvo activo en redes sociales hasta sus últimos días.

portadoras. "De los que no tienen voz", señalaba ayer en Instagram el emprendedor "paellero", Eduardo Moreno, que aparecía en un video con Fantuzzi.

El gremio que él mismo fundó en 1991 manifestó ayer so-bre Fantuzzi: "Presidente de Asexma y referente histórico de la industria nacional. Líder visionario, defensor incansable de las pymes, impulsor de la in-novación y voz comprometida con el desarrollo de Chile, su parti-

con el desarrollo de Chile, su partida deja un vacío enorme en el corazón del mundo empresarial".

También fue parte del directorio de la
Fundación para el Desarrollo Sostenible (Fundes), de la agencia de publicidad La Familia, y del Instituto Chileno
de Innovación y Emprendimiento de la
Universidad Autónoma de Chile (Innovare). Fue tesorero de la Fundación Nacional para la Superación de la Pobreza.
El año 2005 quiso ser senador, pero

cional para la Superación de la Pobreza. El año 2005 quiso ser senador, pero no le resultó. En el área política, según una entrevista que le realizó en 2023 DF, algunos lo definían como el "Mulato Político", "porque la gente de izquierda cree que yo soy de derecha y los de derecha creen que yo soy de izquierda creen que yo soy de izquierda", señalaba en ese artículo. Su hermano Ángel, también fallecido, fundó RN en 1987.

Roberto Fantuzzi tenía un perfil Roberto Fantuzzi tenía un perfii muy mediático, con programas de radio y TV. Uno bien recordado se llamaba "A pedalear por la economía", doné invitaba bien seguido al economista Joseph Ramos y la actual presidenta del Banco Central, Rosanna Costa.

Otro se llamaba, "Inmortales" en Tevex, en donde entrevistaba a empresarios con tradición familiar en ciertos perocios. También en Tevex.

ciertos negocios. También en Tevex, tenía el programa "Como el Perro y el Gato", donde comentaba la contin-gencia, además de su incesante activi-dad en la cuenta de Twitter (hoy X), se-

dad en la cuenta de Twitter (hoy X), según relata una publicación de Mundo Mayor del El Mercurio de 2023.

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, dijo ayer, que la muerte de Fantuzzi "constituye una pérdida muy dolorosa, todos conocimos a Roberto Fantuzzi en su actividad pública, gremial. Fue un empresario que combinó su labor como empresario, con la labor gremial, académica y participó siempre, durante muchos años muy activamente en la discusión de políticas públicas y políticas económicas en Chile. Yo tuve la posibilidad de conocerlo muy de cerca por muchos conocerlo muy de cerca por muchos años. Él fue dirigente junto con mi pa-dre de Asexma y luego del Centro de la Productividad Industrial, así que me tocó conocerlo en lo personal'

GREMIOS destacan legado de creatividad

Distintos gremios señalaron que el trabajo y empuje de Fantuzzi se echarán de menos. "Roberto Fan-tuzzi fue un incansable promotor del emprendimiento y la internacionaliemprendimento y la internacionali-zación de las pequeñas y medianas empresas chilenas. De hecho, su trabajo fue fundamental para abrir oportunidades a muchos empresa-rios y emprendedores, ayudándolos los yenprenciores, ayudantolos a diferenciarse y a posicionarse en los mercados mundiales", señaló Susana Jiménez, presidenta de la Confederación de la Producción y del Comercio, CPC. del Comercio, CPC.
José Pakomio, presidente de la
Cámara Nacional de Comercio,
Servicios y Turismo (CNC), manifestó
sobre Roberto Fantuzzi: "Dirigente
gremial único, incansable defensor de la industria nacional y del emprendi-miento (...) Hoy, en el Día de las Pymes, se despide de este mundo un hombre que deja un legado irrepetible de creatividad, sentido del humor y fortaleza ante las adversidades". María Teresa Vial, presidenta de la Cámara de Comercio de Santiago (CCS), destacó "su cercanía y convicción inquebrantable por apoyar a las pymes y a los emprendedores chilenos, así como su decidido impulso a la internacionalización de las empresas a través de Asex En la Sociedad de Fomento Fabril, Sofofa, indicaron que "desde su liderazgo en Asexma, impulsó inicia-tivas orientadas al fortalecimiento de las pymes y la diversificación de las exportaciones, participando activa-mente en el debate público y el desarrollo económico".



Roberto Fantuzzi era un gran coleccionista de antigüedades y artefactos comprados en ferias

Era sencillo, acogedor, invitaba a restaurantes de medio precio, pero buenos. En esas ocasiones se reía de sí mismo. Al término del almuerzo, sa-caba un frasco con dos comprimidos de aceite de pescado y se las tomaba. "Pal colesterol y la cabeza", decía.

Más allá de ser una verdadera perso-nalidad del mundo empresarial, Fan-tuzzi lideró por décadas Asexma, sien-do un férreo defensor de las pymes ex-